

Hay que pasar a los hechos!

CADA día son mayores la extensión y la profundidad de la crisis, sin precedentes en la historia de nuestro país, en que el franquismo se agobia y se desmorona. Los hechos de la guerra anterior y nuestro número anterior en el que se describió el verdadero estado de nuestro país, que constituye un verdadero desastre para el país. Esta situación de régimen de resistencia eléctrica que viene a agravar aún más el estado de descomposición y ruina de amplios sectores de la industria y el comercio, y el paro creciente, la ya insostenible miseria del pueblo trabajador...

en pie contra el régimen energías populares y nacionales incalculables. Y al mismo tiempo, su propia unidad y su propia acción al frente de la inmensa mayoría del pueblo abrieron para las fuerzas republicanas anchas posibilidades de establecer con otras fuerzas antifranquistas acuerdos encaminados a derribar al régimen y establecer la democracia en España, pues la unidad y la acción, que no la división y la debilidad, es lo que atrae, lo que capta, lo que cuenta.

GRANDE es pues en estos momentos — mayor que nunca — la responsabilidad de las fuerzas republicanas ante la necesidad y el deber de llegar a un acuerdo de acción común. Por llegar a él venimos batallando los comunistas con paciencia y perseverancia, a prueba de incomprendidos y obstáculos, desde hace largos años. No hace muchas semanas en las reuniones celebradas por la Diputación Permanente de las Cortes insistimos en la necesidad de que las fuerzas republicanas, puestas de acuerdo sobre un programa democrático creen ese poderoso frente nacional republicano y democrático que los más altos intereses de nuestro pueblo demandan. Y hemos planteado también que para dirigir todo ese gran movimiento liberador contra el régimen hace falta un gobierno integrado por todas las fuerzas republicanas que luchan y están dispuestas a continuar combatiendo por la República.

En el transcurso de estas reuniones y al margen de ellas, varias salidas de otros partidos republicanos han manifestado asimismo posiciones favorables a la unidad republicana. Últimamente el periódico «Política» órgano de Izquierda Republicana, en el artículo editorial de su número del 16 de julio pasado, tras referirse a las grandes posibilidades que la situación actual ofrece para la causa de la liberación de España y de anunciar que los tres partidos republicanos nacionales van a invitar a este fin a los restantes grupos sin excepción, llega a esta afirmación: «Esta obra de gran envergadura, encaminada a conciliar tendencias para unir solidariamente voluntades y galvanizar energías en la emigración y en la resistencia interna, puede ser, debe ser, trascendental y definitiva para la resolución de nuestro problema».

Así es. Eso sostenemos nosotros incansablemente. Pero ante esa afirmación; ante las declaraciones favorables a la unidad hechas por distintas fuerzas republicanas debe añadirse: ¡Hay que emprender sin más dilaciones esa obra de unidad, hay que entrar de una vez en el terreno de las realizaciones prácticas!

ALGO es capital, impostergable en estos instantes: pasar de las palabras a los hechos. Hechos que nuestro pueblo que ansia salir de este martirio; hechos que también la emigración republicana. Importantes son las manifestaciones favorables a la unidad que nosotros recogemos y justipreciamos en su justo valor. Pero sólo los hechos pueden decidir cuándo ante nosotros tenemos una empresa tan ardua como es derribar la dictadura fascista de Franco y Falange y restablecer en España la República democrática.

Vayamos a la unidad de las fuerzas republicanas, a un acuerdo de acción común. El Partido Comunista de España no sólo está dispuesto a ello sino que, como siempre no escatimará esfuerzo alguno para conseguirlo. E indudablemente se conseguirá si esas diversas declaraciones favorables a la unidad formuladas por distintas fuerzas republicanas en los últimos tiempos se transforman en hechos de unidad.

ACCIONES DE LAS GUERRILLAS GALLEGAS

Organización y educación política de hombres y mujeres del campo, contribuir a la organización de la resistencia popular. Esa es la tarea fundamental de los guerrilleros, a la que dedican sus mejores esfuerzos. Y junto a ella, defensa de los campesinos, castigo a los verdugos del pueblo.

Noticias que acabamos de recibir nos informan de importantes acciones ejecutadas por los hombres de la Tercera Agrupación Guerrillera de Galicia en los últimos tiempos.

torturó y asesinó a Temblay y no contento con ello, participó también en el asesinato de unos antifascistas, entre ellos una joven de 18 años, en cuya casa había estado refugiado Temblay. En estos últimos tiempos formaba parte de las contrapartidas.

En algunos de esos crímenes había participado también otro falangista, llamado Guillermo Novo, de mote «El Roque». No solamente intervino en la persecución y asesinato de Temblay, sino que guió a los guardias civiles en las batidas que daban por los montes denunciando a los campesinos de ideas republicanas, a los que torturaba personalmente. «El Roque» se ha destacado también por los robos de ganado, de los cuales han sido víctimas numerosos campesinos. Era conocido por el «terror de Feiras».

Los guerrilleros dan un mitin en el pueblo de San Pantaleón

El día 13 de marzo, una unidad de la Tercera Agrupación Guerrillera de Galicia ocupó durante algunas horas el pueblo de San Pantaleón, del ayuntamiento de Oro (Lugo). La entrada en el pueblo fue verdaderamente emocionante. Los guerrilleros penetraron en él llevando enarbolada, en cabeza, la gloriosa bandera republicana. Los campesinos, con entusiasmos indescribibles, vitoreaban a la República y a los guerrilleros. En la plaza del pueblo, se organizó un mitin en el que el jefe de la unidad explicó los objetivos de la acción guerrillera y señaló la acción política y de unidad que el pueblo ha de desarrollar para transformar a España en un país libre y democrático, destacando que es necesario que los campesinos se organicen y preparen políticamente y que en esa labor los guerrilleros serán sus mejores amigos, orientadores, organizadores y defensores.

Los verdugos del pueblo reciben severos castigos

En Merlle, pueblo del municipio de Oro, provincia de Lugo, vivían dos conocidos falangistas, destacados por sus crímenes, por su odio al pueblo, por su persecución contra los antifranquistas. Uno de ellos se llamaba Eugenio Areas Casal más conocido por el mote de «El Areas». Así que se inició la sublevación franquista, este miserable se lanzó a perseguir a los campesinos republicanos, y a robarles a mansalva. Entre las hazañas de que se jactaba figuraba el apaleamiento y asesinato del patriota conocido por «El Zamorano» con el que se enseñaron salvajemente los falangistas. Antes de matarlo le sometieron a inenarrables torturas, sacándole los ojos cuando aún estaba vivo. Cuando «El Zamorano» murió le arrojaron a un zarzal. En 1938 un grupo de patriotas sostuvo un combate contra la Guardia Civil. Uno de los patriotas, Alejandro Temblay Paz resultó herido y por ello pudieron capturarle los «civiles». «El Areas» participó en esta «hazaña». Con su odio profundo a los republicanos

Los falangistas de Freijufe desarmados

El día 26 de marzo una unidad de la Tercera Agrupación Guerrillera de Galicia ocupó el pueblo de Freijufe, perteneciente al ayuntamiento de Valle de Oro, provincia de Lugo. Después de adoptar las debidas precauciones para evitar una sorpresa, practicaron registros en las casas de los falangistas que se han destacado por sus persecuciones contra el pueblo. Los registros fueron fructíferos. Los guerrilleros recuperaron numerosas pistolas, escopetas y municiones, con lo que se cumplió el doble objetivo de desarmar a los enemigos del pueblo y de aumentar y mejorar las armas de los hombres de la Agrupación.

Los falangistas de Freijufe desarmados

Tras realizar esta importante labor, los guerrilleros fraternizaron con el pueblo, produciéndose escenas de honda emoción, en las que se puso de relieve la confianza y afecto que los campesinos sienten por los guerrilleros. Finalmente éstos se retiraron sin novedad.

CARTA DE ARAGON

Cómo se despoja a los campesinos de sus productos y a veces de sus tierras y cómo crece su resistencia al régimen

«Voy a tratar de exponer la situación del campo y la crisis que atraviesan los campesinos. Digo que voy a tratar porque por mucho que me esfuerce mi relato siempre será un pálido reflejo de la trágica realidad.»

El campo aragonés tiene el aspecto de un desierto árido; la poca siembra que ha nacido, por algunos lugares no ha llegado a la altura de un palmo; como que ni han podido segar. Para que te des una idea te diré que en uno de los pueblos que tiene fama por sus abundantes cosechas de trigo, ESTE AÑO DE 30 VAGONES DE SIMIENTE SOLO HAN PODIDO RECOGER 8 y esto con mil sacrificios. Esta situación de miseria unida a la política de robo que practica el franquismo — que más adelante te explicaré — ha creado en los obreros agrícolas, campesinos medios y pobres, un extraordinario ambiente de descontento y de odio al régimen.

En este estado de cosas los criminales del régimen se han lanzado al campo como aves de rapiña, a quitar a los campesinos lo poco que han cogido; hasta el último grano. Pero los campesinos se niegan y oponen una resistencia seria, obligando al franquismo a que emplee la fuerza.

Esto ha ocurrido el día 8 de julio en Villamayor (Zaragoza). En este pueblo, por ser todas sus tierras de regadío, ha habido una buena cosecha; pero ante la amenaza de tener que entregar hasta el último grano, los campesinos se negaban a trillar. El franquismo se ha visto obligado a emplear el Ejército y a medida que trillaban se iban llevando el trigo en camiones.

Te diré que para engañar a los campesinos, los franquistas empleaban la siguiente estratagema: Poniendo como pantalla la mala cosecha, les decían que ese trigo era necesario para simiente del año próximo y que para comer les traerían trigo del extranjero. Pero nuestros campesinos ya conocen bien al régimen y no se dejan engañar y el trigo que les han robado saben que ya no lo volverán a ver y que este año ni para sembrar tendrán.

Hay que señalar también que el Gobierno se sirve de las Hermandades para desde éstas, presionar a los campesinos, a que entreguen sus cosechas.

Ante esta situación de miseria (un campesino medio decía hace unos días: «Solo tengo harina hasta el mes de agosto, después hambre segura») y de odio y descontento de los campesinos, el Gobierno franquista trata de apaciguarlos con medidas demagógicas, que en la práctica sirven para completar la ruina de los campesinos pobres y medios. Esta medida es el famoso empréstito del Estado.

Este empréstito se ofrece de la siguiente forma. Un ejemplo lo caracteriza. He hablado con un campesino que le han valorado su hacienda en 36.000 pesetas; le corresponde un empréstito de 12.000 pesetas; de estas 12.000 pesetas tiene que pagar un rédito de 5 % al año. A los cuatro años tiene que restituir las 12.000 pesetas con el interés y si no puede pagarlas le embargan sobre los bienes.

Veamos el papel que las Hermandades juegan en esta cuestión del empréstito. Estas han creado en cada pueblo, una llamada «Agrupación» con los fines siguientes: Si algún campesino por enfermedad u otro motivo cualquiera se viese imposibilitado de restituir el empréstito en el plazo fijado esta «Agrupación» efectuaría el pago. La maniobra de esta «solidaridad» está clara: los grandes terratenientes han visto que la mayoría de los campesinos no podrán responder a la devolución del empréstito y se han valido de esta artimaña para a través de las Hermandades y con cuatro cuartos apropiarse de las tierras de los campesinos medios y pobres.

Como verás esta medida en la que se pone de manifiesto el verdadero carácter de clase del régimen, está llamada a despojar a infinidad de pequeños y medios propietarios, en beneficio de los grandes terratenientes.

Como piensa el campesinado español, lo demuestra este hecho: Un campesino medio reflejó el sentir de millares de otros y me decía: «Esto no se puede resistir más y no puede tener otra solución que la de un cambio rápido y radical de régimen.» De cómo interpretan ellos este cambio de régimen te diré que entre el campesinado medio se emplea con frecuencia la palabra revolución.

Esta situación ejercerá también una repercusión directa en otras provincias (Murcia, Alicante y Almería) de las cuales en el tiempo de la siega, se desplazaban a segar, por miles, los jornaleros del campo. Conozco un pueblo que cada año ocupaba 200 segadores por el espacio de un mes; este año no ha ocupado ninguno.

Otro hecho que demuestra hasta qué punto se hace sentir la miseria es el siguiente: En Aragón había la costumbre de comer y beber bien en la época de la siega. El jamón, los huevos, el chorizo, etc., eran los manjares que con abundancia comían los segadores. Pero este año... Nos decía un campesino el otro día, que por 25 pesetas tenía que bajar de sol a sol y por comida patatas cocidas al mediodía y patatas cocidas a la noche. Con el agravante que infinidad de obreros agrícolas no han podido ganar esas 25 pesetas ni comer dos veces patatas al día, aunque fuesen cocidas con agua.

La opinión general de los campesinos sobre quién les ayuda y quién defiende sus intereses ya va estando bastante clara. Al mismo tiempo sienten una gran admiración y cariño particularmente por nuestra gran camarada Dolores.

De por aquí nada más de particular, sino que vamos marchando con perfecta salud.

Aragón, Julio de 1949.

Verdaderamente alentadora es la descripción del estado de ánimo de los campesinos cuando en la carta se precisa que éstos han llegado a la convicción de que su insostenible situación «NO PUEDE TENER OTRA SOLUCION QUE LA DE UN CAMBIO RAPIDO Y RADICAL DE REGIMEN».

¡Qué largo paso significa esto en su camino hacia la posesión de una fuerte conciencia política, de una conciencia revolucionaria! Esto y lo que sigue, es decir el conocimiento por parte de los campesinos — cada vez más cierto — de quienes son los que defienden sus intereses y su camino hacia nuestro partido y la camarada Dolores.



Ciento veinticinco jóvenes españoles han terminado este año brillantemente los estudios de su carrera en Moscú. Con ese motivo se ha celebrado en la capital soviética una simpática velada de la que publicamos una breve reseña en la página 2. En la foto: Un grupo de jóvenes españoles en el laboratorio del instituto donde han cursado sus estudios; en el figuran (en el cuarto lugar empezando por la izquierda) Vicente Delgado y (en el séptimo lugar) Carmen Pinedo que, en nombre de los jóvenes españoles han intervenido en el acto de referencia.

Una información de considerable valor político

No escapará a nuestros lectores el valor político de esta carta. Es un testimonio directo, un reflejo vivo e hiriente de lo que la tiranía franquista significa para los campesinos de Aragón y, naturalmente, para los de todo nuestro país.

«EL CAMPO ARAGONÉS TIENE EL ASPECTO DE UN DESIERTO». Para los

Este crecimiento de la resistencia de los campesinos y esta su cada día mayor comprensión política serán sin duda un acicate para todas las organizaciones de nuestro Partido en el campo y para los guerrilleros en su labor de instruir y organizar políticamente a los campesinos a fin de transformar su justa ira contra el régimen en acción política de millones de campesinos que en alianza con la clase obrera, dirigidos por ella y junto a todo el resto del pueblo, constituirán una enorme fuerza en la empresa de liberar a España e instaurar la República democrática que liberará del despojo y la opresión a los campesinos pequeños y medios y dará tierra y trabajo a los parias del campo que ni una ni otra cosa tienen.

LO QUE DECIDE ES LA ORGANIZACION DE LAS MASAS

NUNCA como ahora apareció tan crudamente, la profunda crisis económica y la bancarrota que la política criminal del franquismo ha llevado a España.

En la conciencia de la clase obrera española y del pueblo, en capas cada vez más amplias de pequeños industriales y propietarios, de campesinos medios y comerciantes penetra cada día con mayor profundidad la convicción de que el franquismo es la ruina y la catástrofe para España y que hay que buscar una salida a tal situación.

De ahí el crecimiento del descontento y de las protestas, de las frecuentes reclamaciones por el aumento de los salarios y la resistencia de los campesinos contra las requisas y los impuestos, de las acciones diversas del pueblo por mayor racionamiento y abaratamiento de los precios, contra la especulación y el estraperlo, contra el hambre y la miseria.

Dentro y fuera del país maduran las condiciones favorables para incrementar la lucha. Sobre nuestro Partido, sobre cada una de sus organizaciones y militantes recaen hoy, en for-

ma más apremiante que nunca, grandes tareas y responsabilidades. Hay que comprender muy bien que la salida victoriosa de la situación depende en una gran medida de nuestra capacidad para aprovechar al máximo las condiciones favorables, para recoger, unir, orientar y dar formas concretas al descontento de los trabajadores y del pueblo, ganando nuevas fuerzas para el combate, dando claridad y perspectivas políticas a las masas, elevando las luchas a formas superiores, profundizando cada día más y más la sima que separa al pueblo de los verdugos falangistas, haciéndole llegar a la conclusión de que solamente terminando con el régimen franquista acabarán de una vez y para siempre sus sufrimientos, la explotación y la miseria actuales.

flexibilidad e iniciativa que deben caracterizar a todas y cada una de las organizaciones del Partido y a los militantes allí donde se encuentren.

Por ello se cometería un grave error considerando que para la realización de tareas de tal envergadura se puede partir de fórmulas acabadas, de esquemas a los cuales hay que atenerse rigidamente, de planteamientos simplistas, falsos: o todo o nada; o una forma orgánica determinada o ninguna. Una concepción de esta naturaleza no ayudaría sino que, por el contrario, sería un obstáculo, una barrera para el trabajo de unidad, para la ligazón constante y profunda del Partido con las masas.

Teniendo como objetivo la consecución de las formas más elevadas de unidad, ello no debe hacernos olvidar que no siempre se pueden alcanzar esas formas de organización desde el principio y que es, precisamente, en la medida en que seamos capaces de acometer esta tarea desde sus formas más simples y elementales, como estaremos asegurando ya desde el principio el contacto y la ligazón permanente.

LA organización de las masas, el camino de la unidad — que en definitiva es el camino de la victoria — ofrece las particularidades y matices más diversos, presenta problemas complejos y difíciles que ponen a prueba el grado de preparación política, la tenacidad y la audacia, la

Un paso más en la ciénaga

Se han celebrado, los días 22 a 23 del pasado mes en Toulouse, las sesiones de la denominada «Asamblea de delegados departamentales del P.S.O.E. en el exilio».

El eje de las discusiones de la Asamblea giraba en torno a un documento presentado por la Comisión Especial (Prieto, Trifón). En ese documento se pedía la aprobación sin reservas de la gestión de la Comisión Especial y el refrendo del pacto que ha sellado la sumisión incondicional de los capitostes prietistas a la reacción.

tiéndose a respetar los estatutos del Comité (de enlace con los monárquicos) y suscribiendo la adhesión al Pacto Atlántico, o sea, entregar la cerviz y someterse al contrato de imperialismo.

Un acto de la Comisión Republicana Española para la Defensa de Paz en Méjico

IMPORTANTE DISCURSO DEL DR. GIRAL

En la noche del jueves 21 de julio se celebró en los locales del Centro Cultural Republicano Andaluz de Méjico el primer acto organizado por la Comisión Republicana Española para la Defensa de la Paz de Méjico, que preside el Dr. Giral. Los invitados locales estaban completamente llenos a la hora de empezar el acto.

minoría siga el proberbio latino de «Si quieres paz prepárate para la guerra». Pocos proberbios tan inexactos. Quien se prepara para la guerra está haciendo la guerra, porque las guerras comienzan por crear el clima.

puede decirse que pueda haber paz en ese régimen, pues toda su preparación es bélica y por eso busca apoyos belicistas en las llamadas democracias, porque es un régimen de opresión y de fuerza, militarista. Tema, por nuestra República, conjuntamente tiene que ir la lucha por la paz mundial y por su triunfo y restauración en España.

Intervención del camarada Wenceslao Roces

En primer lugar hizo uso de la palabra el camarada Wenceslao Roces, Secretario de la Comisión Republicana Española de Méjico para la Defensa de la Paz, que comenzó diciendo: «La lucha por la paz está para nosotros inseparablemente unida a la lucha por la liberación de España y por la independencia y la República Democrática».

EL PLAN MARSHALL, EL PACTO ATLANTICO Y LA BOMBA ATOMICA. Los preparadores de guerra prestan su dinero para sumar adictos a sus planes de guerra. Esto, en otras palabras, se llama Plan Marshall.

«A muchos que no somos más que republicanos se nos suele atacar al asociarnos a ciertas campañas en favor de la paz, y nos critican porque dicen que esto es servir los intereses y la política de los comunistas. Todos saben que yo no he sido ni soy comunista, pero tampoco he sido nunca, ni soy, anticomunista, y no lo he sido porque soy profundamente democrata y liberal, y respeto todas las ideas, aunque no las comparto, como respeto todas las religiones, aunque no comparto ninguna».

«La lucha por la paz está para nosotros inseparablemente unida a la lucha por la liberación de España y por la independencia y la República Democrática. Nos coloca en el campo de la paz nuestro amor por una humanidad pacífica y por la auténtica democracia basada en la convivencia y en el progreso de los pueblos. Pero nos trae a él también nuestro deber de patriotas españoles, firmemente persuadidos de que en la hora actual la causa de la España democrática y republicana se halla constanciada con la causa de las fuerzas mundiales de la paz».

Nosotros estamos armados y nos sentimos más pacifistas que nunca. En cuanto se refiere a los republicanos españoles juzgamos nuestro deber luchar y convencer por la paz. Un artículo de la Constitución de la República dice que «España renuncia a la guerra como instrumento de política nacional».

«Nosotros, los puros republicanos, queremos y deseamos estar a bien con todos los países de régimen establecido por el pueblo, sin distinciones. Recuerdo que cuando se constituyó el Gobierno en Méjico, su declaración ante las Cortes fue: No nos sumamos a la política de otros países ni de otros; queremos estar a bien con todos, pero no podemos olvidar a quienes nos apoyan y como bien nacidos debemos ser agradecidos. Vimos en Wrocław el fervor, el entusiasmo, la decisión enorme de defensa de nuestra causa que tiene el pueblo polaco entero, y no diré que nos emocionamos porque no hay palabras para describirlo. Recibimos numerosos ofrecimientos, y mantenemos un recuerdo imborrable de aquellos hombres que lucharon en las «Brigadas Internacionales», sobre todo en el glorioso batallón «Dombrowsky». Estuvimos con ellos en un almuerzo que no nos acompañara el Dr. Márquez. Ellos hablaban en español, cantaban las canciones de la guerra; el fervor y el entusiasmo que mostraban por la causa de la República española es indescribible. ¿Podemos decir que rechazamos el apoyo a nuestra causa que venga de Polonia porque está en eso que llaman «cortina de hierro»? Pocas horas después, en Praga, recibimos las mismas demostraciones. Ellos predicaban con el ejemplo, no es una adhesión ideal, platónica, sino contribuyendo con su esfuerzo pecuniario, dando dinero a los obreros para el sostenimiento de

El desarrollo y los acuerdos de esta asamblea de Toulouse confirman sin equívocos la posición reaccionaria, antirrepublicana y antidemocrática de los líderes socialdemócratas de derecha españoles. Prieto y los suyos se alían cada vez más del campo republicano, se colocan cada vez más enfrente de las fuerzas obreras y republicanas de la democracia, de la República. Prieto y los suyos dan, en esa asamblea, un nuevo paso en la trayectoria que les hunde más y más en la ciénaga de la sumisión incondicional a la reacción monárquica y feudal y al fascismo español, así como al imperialismo mundial.

Un hecho ha dominado la Asamblea. LA COMUNICACION HECHA A ESTA DE LOS COMPROMISOS SUSCRITOS POR LA LLAMADA COMISION EJECUTIVA DEL INTERIOR QUE, APLICANDO CELOSA Y FIELMENTE LA POLITICA PRIETISTA, HA FIRMADO CON LOS MONARQUICOS LA RESTAURACION INCONDICIONAL DE LA MONARQUIA.

El desarrollo y los acuerdos de la Asamblea de Toulouse demuestran una vez más que esas ilusiones que había aún en el campo republicano son totalmente improcedentes. Demuestran que lo que quieren los prietistas, no es volver al campo republicano, sino por el contrario, atraer a los demás a sus posiciones de traición a la República y a sus compañeros de clase y de lucha, a los comunistas, a las fuerzas auténticamente obreras y democráticas para liberar a España y abrir con la República democrática horizontes de libertad y progreso en nuestra patria.

Y en primer lugar para los propios trabajadores socialistas. Aquellos que, por circunstancias diversas, pudieran tener aún sus ojos puestos en Prieto, pero que vienen dando tantas muestras de pérdida de la confianza en él y de hostilidad a su traición política, vean en los acuerdos de la Asamblea de Toulouse una prueba más del verdadero carácter de esa política. Verán que estos dirigentes socialdemócratas de derecha quieren enfangarse y enfangarles más y más en el lodazal de la entrega absoluta a la reacción y al imperialismo. Estamos seguros de que este no es el sentir de los trabajadores socialistas.

Se produce, en efecto, esta confirmación cuando, abocado a las funestas consecuencias de su política, agobiado por la crisis que comienza a corroerle profundamente, el franquismo ofrece claros síntomas de debilitamiento en su posición, cuando se le van cerrando las perspectivas; cuando, por eso mismo, se impone de manera más categórica para las fuerzas obreras, republicanas y democráticas el imperativo de la unión para entrar en brecha en esa posición crítica del régimen franquista; cuando, por esas y otras circunstancias, se respira en el campo republicano un clima favorable a la unidad... En estas circunstancias, el prietismo reafirma su enemiga a la unidad republicana, su disposición a continuar hasta el fin su política de entrega a la reacción y al imperialismo.

«No es evidente, pues, el servicio que Prieto y los suyos prestan directamente al franquismo? Las cosas están harto claras. Y más después de esta Asamblea de Toulouse. Los incautos que con mayor o menor buena fe expresaban aún ilusiones de que los capitostes prietistas iban a volver al campo republicano, pueden desahucarse de ellas. Prieto y los suyos dicen y repiten una vez más que ellos no rompen el contrato que les liga a la reacción; que ellos no tienen para nada en cuenta las fuerzas del área republicana. Si no con los monárquicos y los reaccionarios, ¿con quién unirse?», ha preguntado en sustancia Trifón en su discurso resumen.

«Donde queda toda la trompetaría «republicana» de semanas anteriores? Las leves, las levisimas protestas de «republicanos» (y hay que ponerlo muy entre comillas) que accidentalmente hacen los capitostes prietistas no tienen otras finalidades que la de encubrir su repugnante actitud de sumisión a los enemigos del pueblo y dorar la píldora y hacer tragar a quienes todavía les siguen los ocho puntos de su pacto, es decir la entrega total e incondicional a la reacción.

«Se resume cuentas. La Asamblea de referencia ha confirmado rotundamente que los capitostes prietistas tienen trazada una línea de conducta que no se apean de ella, que la siguen paso a paso, y entienden seguirla hasta el fin, hasta el más ignominioso de los fines: esa línea es: dependencia absoluta, servicio total a la reacción y al imperialismo.

«No cabe, no, esperar el retorno de las «descarriladas» ovejas del prietismo al campo de la República. El abandono, la traición de los prietistas son profundamente conscientes. Las ovejas «descarriladas» se adentrarán más y más — y a conciencia — por el monte de la reacción y del franquismo.

«El desarrollo y los acuerdos de la Asamblea de Toulouse demuestran una vez más que esas ilusiones que había aún en el campo republicano son totalmente improcedentes. Demuestran que lo que quieren los prietistas, no es volver al campo republicano, sino por el contrario, atraer a los demás a sus posiciones de traición a la República y a sus compañeros de clase y de lucha, a los comunistas, a las fuerzas auténticamente obreras y democráticas para liberar a España y abrir con la República democrática horizontes de libertad y progreso en nuestra patria.

Palabras del Dr. Márquez y de Narciso Bassols

A continuación hizo uso de la palabra el Dr. Manuel Márquez que habló de los importantes acuerdos tomados en los Congresos de Wrocław y de París y expresó su confianza de que la estrecha agrupación de los partidarios de la paz cierra el paso a la guerra.

LA LUCHA POR LA PAZ EN EL MUNDO Y POR LA REPUBLICA DEMOCRATICA EN ESPAÑA

«Defendemos la paz por convicción ante los pueblos, pero al defender la paz, naturalmente, nosotros, democratas y liberales, queremos que el pueblo se dé libremente un régimen democrático y liberal. Pacifistas no podemos ser en cuanto a España. La paz no puede existir, no es conllevable con un régimen de dictadura y opresión, que invierte el 65 por ciento del presupuesto nacional en menesteres militares. No

DONDE ESTAN LOS VERDADEROS AMIGOS DE LA REPUBLICA ESPAÑOLA

«Nosotros, los puros republicanos, queremos y deseamos estar a bien con todos los países de régimen establecido por el pueblo, sin distinciones. Recuerdo que cuando se constituyó el Gobierno en Méjico, su declaración ante las Cortes fue: No nos sumamos a la política de otros países ni de otros; queremos estar a bien con todos, pero no podemos olvidar a quienes nos apoyan y como bien nacidos debemos ser agradecidos. Vimos en Wrocław el fervor, el entusiasmo, la decisión enorme de defensa de nuestra causa que tiene el pueblo polaco entero, y no diré que nos emocionamos porque no hay palabras para describirlo. Recibimos numerosos ofrecimientos, y mantenemos un recuerdo imborrable de aquellos hombres que lucharon en las «Brigadas Internacionales», sobre todo en el glorioso batallón «Dombrowsky». Estuvimos con ellos en un almuerzo que no nos acompañara el Dr. Márquez. Ellos hablaban en español, cantaban las canciones de la guerra; el fervor y el entusiasmo que mostraban por la causa de la República española es indescribible. ¿Podemos decir que rechazamos el apoyo a nuestra causa que venga de Polonia porque está en eso que llaman «cortina de hierro»? Pocas horas después, en Praga, recibimos las mismas demostraciones. Ellos predicaban con el ejemplo, no es una adhesión ideal, platónica, sino contribuyendo con su esfuerzo pecuniario, dando dinero a los obreros para el sostenimiento de

NECROLOGICAS Alfonso Gallego BERMEJO

El día 6 del pasado julio ha fallecido, víctima de un accidente de trabajo, el camarada Alfonso Gallego Bermejo. El camarada Gallego había sido siempre un abnegado y firme militante de nuestro Partido; en Madrid luchando por el triunfo del «Frente Popular» en febrero de 1936; en los frentes de batalla durante la guerra, como capitán de Pontoneros del Ejército Popular; en Francia luchando en las filas de la Resistencia.

Ciento veinticinco jóvenes españoles han terminado brillantemente este año sus estudios en Moscú

El sábado 4 de julio se celebró en Moscú un simpático acto en el que se reunieron los 125 jóvenes españoles que han terminado este año en la U.R.S.S. los estudios de su carrera, con sus compañeros de estudio, con obreros españoles y soviéticos y otros representantes de la juventud soviética.

carta expresa, no cabe duda, en este gesto y en esas sencillas y emotivas palabras, los sentimientos de todos los trabajadores españoles que tienen hijos en la U.R.S.S. y que, gracias a los cuidados y atenciones de que éstos han sido rodeados, van abriendo para ellos, tan brillantes y prometedoras perspectivas.

EMOCIONANTE GESTO DE GRATITUD

Se ha recibido en nuestra Redacción la siguiente carta: «Tengo la satisfacción de enviaros mil gracias como ayuda a Mundo Obrero. Este envío es en honor de mi hijo Pedro que se encuentra en la Unión Soviética y terminó su carrera de Ingeniero técnico de Comunicaciones. Debo hacer una advertencia y es que a pesar de encontrarme sin trabajo desde hace cuatro meses considero que nosotros siempre debemos pensar en el porvenir y en liberar a nuestro valiente pueblo español del martirio a que está sometido.» El camarada Julián Rico que firma la

ACTO DE INFORMACION del II Congreso de la F.S.M.

Organizado por la Junta Central de la U.G.T. de España en Francia, el sábado 6 agosto, a las 20.30, en la Sala de los metalúrgicos - C. G. T. Pierre Timband 94 (Métro: Couronne o Farmacier). Intervendrán los delegados al Congreso Sindical Mundial: JOSE MOIX del Comité Nacional de la U.G.T. AMAROSAL de la Comisión Ejecutiva de la U.G.T. Se invita a todos los españoles ENTRADA LIBRE

II. - VERDADES INMUTABLES DEL «MANIFIESTO COMUNISTA»

En sus pretensiones revisionistas, Indalecio Prieto afirma que «el vaticinio marxista de que el obrero moderno descendería de nivel a medida que progresara la industria, lo ha desmentido la realidad».

«Desde hace varias décadas, la historia de la industria y el comercio no es sino la historia de la rebelión de las fuerzas productivas modernas contra el régimen de propiedad que condiciona la existencia de la burguesía y su dominación. Basta mencionar las crisis comerciales, que por su periódica reiteración hacen cada vez más inestable la existencia de la sociedad burguesa. Cada crisis destruye regularmente no solo una masa de productos ya creados, sino además una gran parte de las propias fuerzas productivas. Una epidemia, que en cualquier otra época, hubiera parecido una paradoja, se abate sobre la sociedad: la epidemia de la superproducción. La sociedad se encuentra súbitamente relegada a un estado momentáneo de barbarie...» (Obra citada. Página 15.)

«¿De qué supera la burguesía esta crisis? Un poco más adelante, encontramos: «Por un lado con la destrucción forzosa de una masa de fuerzas productivas; por otro, con la conquista de nuevos mercados y la explotación más intensa de los antiguos. ¿A qué conduce esto? A preparar crisis más generales y más formidables y a disminuir los medios de evitarlas.» (Obra citada. Página 16.)

«El círculo vicioso» que, en su tiempo, descubrió el famoso socialista utopista, Fourier. He aquí, en bien pocas palabras, una definición verdaderamente genial y exacta de la sociedad capitalista, de sus contradicciones insolubles. Y también una explicación de las causas generadoras de las miserias y sufrimientos que aquella depara a la clase obrera y al pueblo trabajador.

la fuerza propulsora que, ante la capacidad de perfección de las máquinas, obliga a todo capitalista a perfeccionar su maquinaria si no quiere perecer. Pero esto equivale a dejar sin ocupación a una masa de trabajo humano, pues si la maquinaria desplazó a millones de obreros manuales, por un número reducido de obreros mecánicos, el perfeccionamiento de aquella, determina la separación de un número, cada vez mayor, de obreros mecánicos.

DUCE SU PROPIO PRODUCTO COMO CAPITAL. UNA ACUMULACION IGUAL DE MISERIA, DE TORMENTOS DE TRABAJO, DE ESCLAVITUD, DE IGNORANCIA, DE EMBUTECIMIENTO Y DEGRADACION MORAL.» (El subrayado es de la Redacción.)

EXTRACTOS DEL DISCURSO DEL DR. GIRAL

Después de expresar su agradecimiento por el apoyo que recibe la Comisión y de manifestar su adhesión al Congreso Continental en preparación, el Dr. Giral recordó cómo fue invitado a asistir al Congreso de Wrocław. A continuación expresó su asombro por el hecho de que ciertas agrupaciones prohibían a sus afiliados que intervinieran y formaran parte de la Comisión de Defensa de la Paz. Dijo que esta defensa no es nada superfluo, porque añadió: «Por desgracia se está produciendo deliberadamente un clima de guerra, por los gobernantes, y no por los pueblos, de ciertos países, sin que den cuenta de que se proponen. Hace dos años en Europa no se pensaba en la guerra. En América tampoco, salvo en un país, mejor dicho, en una minoría que tiene los resortes del Gobierno y la propaganda, comenzó a preparar a las multitudes de todos los pueblos para anunciar una nueva guerra. ¿Quién la va a provocar? La provocación se está haciendo. Ciertos países, algunos de ellos llevando la acción directora, se están armando en lugar de desarmarse. Es posible que esta

«El obrero moderno, por el contrario, lejos de elevarse con el progreso de la industria, descende cada vez más bajo, por debajo incluso de las condiciones de vida de su propia clase. El trabajador cae en la pobreza, y el pauperismo crece incluso más rápidamente que la población y la riqueza.» (Marx y Engels, «MANIFIESTO DEL PARTIDO COMUNISTA», Pág. 21. Ediciones «Nuestro Pueblo», Febrero 1948.)

«El obrero moderno, por el contrario, lejos de elevarse con el progreso de la industria, descende cada vez más bajo, por debajo incluso de las condiciones de vida de su propia clase. El trabajador cae en la pobreza, y el pauperismo crece incluso más rápidamente que la población y la riqueza.» (Marx y Engels, «MANIFIESTO DEL PARTIDO COMUNISTA», Pág. 21. Ediciones «Nuestro Pueblo», Febrero 1948.)

«El obrero moderno, por el contrario, lejos de elevarse con el progreso de la industria, descende cada vez más bajo, por debajo incluso de las condiciones de vida de su propia clase. El trabajador cae en la pobreza, y el pauperismo crece incluso más rápidamente que la población y la riqueza.» (Marx y Engels, «MANIFIESTO DEL PARTIDO COMUNISTA», Pág. 21. Ediciones «Nuestro Pueblo», Febrero 1948.)

«El obrero moderno, por el contrario, lejos de elevarse con el progreso de la industria, descende cada vez más bajo, por debajo incluso de las condiciones de vida de su propia clase. El trabajador cae en la pobreza, y el pauperismo crece incluso más rápidamente que la población y la riqueza.» (Marx y Engels, «MANIFIESTO DEL PARTIDO COMUNISTA», Pág. 21. Ediciones «Nuestro Pueblo», Febrero 1948.)

«El obrero moderno, por el contrario, lejos de elevarse con el progreso de la industria, descende cada vez más bajo, por debajo incluso de las condiciones de vida de su propia clase. El trabajador cae en la pobreza, y el pauperismo crece incluso más rápidamente que la población y la riqueza.» (Marx y Engels, «MANIFIESTO DEL PARTIDO COMUNISTA», Pág. 21. Ediciones «Nuestro Pueblo», Febrero 1948.)

LOS FUNDADOS TEMORES FALANGISTAS

La angustia de cómo vivir

El problema de vivir, de cómo vivir de tal forma, que el régimen no se atreva ya a ocultarlo y sus perseguidos vendidos tienen que hacerse eco de esa preocupación general.

Domina esta preocupación de cómo vivir de tal forma, que el régimen no se atreva ya a ocultarlo y sus perseguidos vendidos tienen que hacerse eco de esa preocupación general.

Es un reflejo de la terrible vida de los trabajadores españoles bajo el régimen franquista. No debe parecer extraño este tipo de artículos, ya que el problema es tan agudo que es imposible ocultarlo y por otra parte los franquistas lo mencionan y lo reflejan para sacar conclusiones a su capricho.

Estos espectáculos. Y para finalizar que que tampoco asiste a cafés ni a bares. Un pequeño propietario campesino dice: «Nosotros nos privamos de muchas cosas que el ciudadano las considera como de primera necesidad. Es la única forma de vivir».

Es un caso típico de ese esfuerzo que hacen los falangistas para «demostrar» que el hambre, la miseria y la escasez se dan en todos los países.

Otro señala que es mecánico conductor de automóvil, pero como con eso no puede vivir, trabaja una huertecita y además va a una cantera.

Otro, que es maestro de escuela, dice que se ha hecho también médico y que sólo ejerciendo ambas profesiones puede mal vivir.

Y termina con una frase que es leitmotiv de toda esta campaña propagandística: «Es necesario aprender un nuevo oficio, una nueva profesión, algo que le capacite a uno para lograr una nueva forma de ganar dinero».

MENOS ELECTRICIDAD Y MAS CARA

TOAVIA habrá menos electricidad en España. Aunque parezca imposible serán mayores las restricciones. Así lo ha determinado el gobierno franquista, que después de un informe del ministro de Industria y Comercio acordó «intensificar el régimen de importantes restricciones actualmente establecido».

Según una nota de la Dirección general de Industria, en la zona Centro se dará corriente sólo dos días a la semana desde las 8 a las 17 horas.

En Bilbao, a partir del día 11 de julio se restringió el suministro para las industrias a dos días (hasta esa fecha se suministraba tres días).

En Bilbao, a partir del día 11 de julio se restringió el suministro para las industrias a dos días (hasta esa fecha se suministraba tres días).

Podrían calcularse las graves consecuencias que estas nuevas medidas restrictivas tendrán para el pueblo y muy especialmente para la clase obrera, que al ser reducidos aún más los suministros para las industrias, verán mermadas sus posibilidades de trabajo.

Pero los que no sufriran los más mínimos son las grandes compañías eléctricas, ya que el franquismo, demostrando su verdadero carácter, se ha preocupado de aumentar las tarifas eléctricas en un 15 por ciento.

Entre los actos más importantes, de los que hemos recibido información, figuran los siguientes: El día 17 de julio se celebró una reunión a la que asistieron casi todos los españoles de la localidad en Tournay (Yonne).

El grupo de amigos de «Mundo Obrero» de Aix-en-Provence celebró un festival en el que recaudaron 6.000 francos.

El 17 de julio se celebró un importante acto en Mirepoix (Ariège). En este acto, además de adoptar resoluciones dirigidas a las de los restantes se creó un comité de Partidarios de la Paz, integrado por españoles de diversas tendencias.

El día 24 de julio se celebró en el Cine Roxel de Marsella, un acto al que asistieron más de 400 españoles. Intervinieron oradores de diversos partidos y organizaciones, en una amplia manifestación de unidad republicana.

MENOS ELECTRICIDAD Y MAS CARA

TOAVIA habrá menos electricidad en España. Aunque parezca imposible serán mayores las restricciones. Así lo ha determinado el gobierno franquista, que después de un informe del ministro de Industria y Comercio acordó «intensificar el régimen de importantes restricciones actualmente establecido».

Según una nota de la Dirección general de Industria, en la zona Centro se dará corriente sólo dos días a la semana desde las 8 a las 17 horas.

En Bilbao, a partir del día 11 de julio se restringió el suministro para las industrias a dos días (hasta esa fecha se suministraba tres días).

En Bilbao, a partir del día 11 de julio se restringió el suministro para las industrias a dos días (hasta esa fecha se suministraba tres días).

Podrían calcularse las graves consecuencias que estas nuevas medidas restrictivas tendrán para el pueblo y muy especialmente para la clase obrera, que al ser reducidos aún más los suministros para las industrias, verán mermadas sus posibilidades de trabajo.

Pero los que no sufriran los más mínimos son las grandes compañías eléctricas, ya que el franquismo, demostrando su verdadero carácter, se ha preocupado de aumentar las tarifas eléctricas en un 15 por ciento.

Entre los actos más importantes, de los que hemos recibido información, figuran los siguientes: El día 17 de julio se celebró una reunión a la que asistieron casi todos los españoles de la localidad en Tournay (Yonne).

El grupo de amigos de «Mundo Obrero» de Aix-en-Provence celebró un festival en el que recaudaron 6.000 francos.

El 17 de julio se celebró un importante acto en Mirepoix (Ariège). En este acto, además de adoptar resoluciones dirigidas a las de los restantes se creó un comité de Partidarios de la Paz, integrado por españoles de diversas tendencias.

El día 24 de julio se celebró en el Cine Roxel de Marsella, un acto al que asistieron más de 400 españoles. Intervinieron oradores de diversos partidos y organizaciones, en una amplia manifestación de unidad republicana.

Cifras significativas

EL «Boletín de Estadística» en su número 53 (mayo de 1948) inserta unas cifras muy significativas que revelan la grave crisis del comercio y la industria españolas.

Table with 3 columns: Años, Número de letras, Cuantía en pesetas. Rows for 1940, 1947, 1948. Includes sub-tables for LETRAS PROTESTADAS and IMPORTE DEL ACTIVO DE LAS SOCIEDADES QUE SUSPENDIERON PAGOS.

¿Podrá haber demostración más clara de la catástrofe en que se debaten los industriales y comerciantes pequeños y medios que son los principalmente afectados por estas letras protestadas y estas suspensiones de pagos?

La situación que reflejan estas cifras, demuestra también de manera reiterada, que los más caros intereses de esa pequeña y media burguesía están vinculados a la necesidad de acabar con el franquismo causante de esta situación.

LOS FUNDADOS TEMORES FALANGISTAS

EDITORIALMENTE hace dos semanas que la importancia de los Jefes provinciales de Falange — la segunda en importancia — revela la situación en el que se halla el instrumento fundamental del régimen.

afirmaciones han sido realizadas por las propias opiniones contenidas de los periódicos más importantes del régimen. Entre otros, el significativo un editorial del «Ya» que al explicar las causas que ha motivado la reunión de jefes provinciales dice textualmente: «Se ha celebrado».

En momentos en que el nuevo estado tiene que enfrentarse con problemas difíciles, cuando el enemigo viene de los campos de batalla para resucitar y conspirar contra todos los reducidos y traicionados, esgrimir el arma del confusión, el disgusto y la desorientación.

Compréndase bien el alcance del reconocimiento total de un estado de ánimo, de preocupación y de malestar del pueblo. No sólo se trata de un enemigo pugnador, sino de un enemigo que desde el interior del régimen, conspira desde los reducidos y traicionados.

Falange, con esa reunión, ha tratado de conocer con todo detalle, a través de sus jefes de todas las provincias, la envergadura de ese malestar y esa protesta que aflora cada vez con mayor intensidad entre el pueblo. Y al mismo tiempo ha pretendido reanudar su aparato para hacer frente a esa situación, para buscar las formas de evitar lo inevitable.

El mismo día descarriló otro tren entre las estaciones de Vezeda y Caracollera (Ciudad Real). La causa, la que ya es normal en los accidentes ferroviarios: mal estado del material.

El 12 de julio, en Mieres (Asturias), mercancías se desprendieron por la rotura de los enganches, entre las estaciones de Ilián de Vaca y Monteagón (Toledo). Un vagón, que resultó herido, logró aprisar los frenos de esos vagones, evitando una catástrofe.

El 16 de julio en Arrión (Asturias) chocaron dos trenes, descarrilando varios vagones y resultando tres heridos. El 18 de julio chocaron en la estación de Arcade (Pontevedra) el expreso Santiago-Vigo y el ligero Vigo-La Coruña. Resultaron catorce heridos.

Un tren de socorro — y ello da idea del estado de la red ferroviaria — descarriló a la entrada de Pontevedra, cuando regresaba del lugar del anterior accidente.

En ese mismo periodo de tiempo hubo otros dos accidentes más. Un tren que hacía maniobras, chocó en Puertollano (Ciudad Real) con una locomotora. Resultaron un muerto y dos heridos.

Y en Las Navas del Marqués (Ávila) descarriló un vagón, por rotura de una mangueta.

Todos estos accidentes provocaron la interrupción del tráfico durante bastantes horas.

Todos ellos son debidos al estado de abandono en que el franquismo tiene la red ferroviaria y el material, completamente en desuso y que en más de un 90 por ciento no debiera ser utilizado, si se tuviese el más mínimo respeto por la vida de los obreros que manejan los trenes y por los pasajeros que en ellos se ven forzados a viajar.

La continuidad de estos hechos — verdaderos crímenes del régimen — provocan enorme malestar e indignación entre los españoles y por ello, el franquismo, único culpable, cuando el accidente de importancia, recurre a argucias viles para descargar su responsabilidad, pretendiendo lanzar sobre otros, cumpliendo en algunos casos — como ocurrió con la provocación de Mora — objetivos de tipo político, y en otros, como en la catástrofe de Arcade, que de damos cuenta hoy, detiene al jefe de la estación y a uno de los maquinistas, queriendo hacer ver que ellos son los culpables e intentando desviar así la atención del pueblo. Pero el

otras explosiones, acaecidas una semana después, confirman rotundamente esa incontestable afirmación. Ni aún ante lo ocurrido en Tarancón, el franquismo se preocupó de adoptar en los restantes polvorines de precaución. Su desprecio por las vidas del pueblo es infinito.

Otros once accidentes ferroviarios

La lista es interminable y todos los días se producen nuevos hechos que la incrementan aún más. No hace muchas semanas publicábamos un balance de accidentes ferroviarios acaecidos en los últimos tiempos. Hoy podemos presentar otra larga relación, que abarca los registrados en poco más de una quincena.

El 28 de junio en la estación de La Zaida (Zaragoza) descarriló una locomotora por el mal estado de la vía y de los frenos.

El 1 de julio entre las estaciones de Huete y Caracollera (Cuenca) descarrilaron dos vagones de un tren de mercancías.

El mismo día descarriló otro tren entre las estaciones de Vezeda y Caracollera (Ciudad Real). La causa, la que ya es normal en los accidentes ferroviarios: mal estado del material.

El 12 de julio, en Mieres (Asturias), mercancías se desprendieron por la rotura de los enganches, entre las estaciones de Ilián de Vaca y Monteagón (Toledo). Un vagón, que resultó herido, logró aprisar los frenos de esos vagones, evitando una catástrofe.

El 9 de julio se produjo un choque entre dos trenes en las proximidades de Puertollano (Ciudad Real). Hubo varios heridos.

El 12 de julio, en Mieres (Asturias) varios vagones se desprendieron de un tren de mercancías. Un obrero resultó muerto y cuatro heridos.

El 16 de julio en Arrión (Asturias) chocaron dos trenes, descarrilando varios vagones y resultando tres heridos. El 18 de julio chocaron en la estación de Arcade (Pontevedra) el expreso Santiago-Vigo y el ligero Vigo-La Coruña. Resultaron catorce heridos.

Un tren de socorro — y ello da idea del estado de la red ferroviaria — descarriló a la entrada de Pontevedra, cuando regresaba del lugar del anterior accidente.

En ese mismo periodo de tiempo hubo otros dos accidentes más. Un tren que hacía maniobras, chocó en Puertollano (Ciudad Real) con una locomotora. Resultaron un muerto y dos heridos.

Y en Las Navas del Marqués (Ávila) descarriló un vagón, por rotura de una mangueta.

Todos estos accidentes provocaron la interrupción del tráfico durante bastantes horas.

Otros once accidentes ferroviarios

La lista es interminable y todos los días se producen nuevos hechos que la incrementan aún más. No hace muchas semanas publicábamos un balance de accidentes ferroviarios acaecidos en los últimos tiempos. Hoy podemos presentar otra larga relación, que abarca los registrados en poco más de una quincena.

El 28 de junio en la estación de La Zaida (Zaragoza) descarriló una locomotora por el mal estado de la vía y de los frenos.

El 1 de julio entre las estaciones de Huete y Caracollera (Cuenca) descarrilaron dos vagones de un tren de mercancías.

El mismo día descarriló otro tren entre las estaciones de Vezeda y Caracollera (Ciudad Real). La causa, la que ya es normal en los accidentes ferroviarios: mal estado del material.

El 12 de julio, en Mieres (Asturias), mercancías se desprendieron por la rotura de los enganches, entre las estaciones de Ilián de Vaca y Monteagón (Toledo). Un vagón, que resultó herido, logró aprisar los frenos de esos vagones, evitando una catástrofe.

El 9 de julio se produjo un choque entre dos trenes en las proximidades de Puertollano (Ciudad Real). Hubo varios heridos.

El 12 de julio, en Mieres (Asturias) varios vagones se desprendieron de un tren de mercancías. Un obrero resultó muerto y cuatro heridos.

El 16 de julio en Arrión (Asturias) chocaron dos trenes, descarrilando varios vagones y resultando tres heridos. El 18 de julio chocaron en la estación de Arcade (Pontevedra) el expreso Santiago-Vigo y el ligero Vigo-La Coruña. Resultaron catorce heridos.

Un tren de socorro — y ello da idea del estado de la red ferroviaria — descarriló a la entrada de Pontevedra, cuando regresaba del lugar del anterior accidente.

En ese mismo periodo de tiempo hubo otros dos accidentes más. Un tren que hacía maniobras, chocó en Puertollano (Ciudad Real) con una locomotora. Resultaron un muerto y dos heridos.

Y en Las Navas del Marqués (Ávila) descarriló un vagón, por rotura de una mangueta.

Todos estos accidentes provocaron la interrupción del tráfico durante bastantes horas.

Lo que decide es la organización de las masas

Viene de la pág. 1) nes de españoles, la mayoría de nuestro pueblo, que odian a Franco y Falange y que en unos casos muestran más abiertamente su descontento y en otros, éste no tiene todavía formas externas muy visibles e incluso no llega a materializarse en hechos concretos.

Cuando existe un campo tan amplio de trabajo, tan rico en posibilidades para la actividad del Partido que exige realizar prodigios de iniciativa y de audacia para que llegue nuestra orientación, nuestra voz, allí donde el descontento y el fermento de oposición al régimen existen en sus formas más variadas, no puede alcanzarse por medio de clichés o de formulas únicas que sirven para todos los lugares y ocasiones, sino trabajando de una manera viva, estudiando detenidamente las características de cada lugar, de cada grupo o de cada hombre, las posibilidades objetivas que existen para determinar concretamente tanto el método a emplear en nuestro trabajo, como hasta dónde podemos llegar en cuanto a las formas orgánicas de unidad.

Así caminaremos con pasos firmes, lo que se organicará será sólido y duradero, ofreciendo posibilidades de transformación en formas superiores de organización y de lucha. Allí donde existan condiciones para crear un Consejo de la Resistencia, o en la emigración para un Comité de Defensa de la Paz, hay que organizarnos. Pero donde las condiciones no estén maduras, y esa madurez debemos crearla con nuestra actividad diaria, hay que plantearse como tarea inmediata el profundizar nuestras raíces entre esas masas o grupos de españoles; no importa si al comienzo los resultados pueden parecer pequeños y reducidos.

El principio leninista de que la organización de las masas lo decide to

tenemos que comenzar por el principio — verdad elemental pero que a veces se olvida un poco — con objetivos parciales y limitados, orientando y dirigiendo pequeñas acciones, explicando a los que no comprenden, señalando una salida a quien no es capaz de encontrarla por sí solo; aquí apoyando unas reivindicaciones, allí impulsando una protesta, en el otro lugar estimulando un hecho de resistencia al régimen.

Así y solamente así, buscando las formas más variadas y múltiples de estar en contacto permanente con las masas y de orientarlas, conseguiremos canalizar y organizar el descontento y la protesta popular, iremos dando una forma más elevada, política y organizativamente, a todas las manifestaciones de lucha pequeñas o grandes, en la ciudad o en el pueblo más apartado, en la fábrica y en el campo.

Así caminaremos con pasos firmes, lo que se organicará será sólido y duradero, ofreciendo posibilidades de transformación en formas superiores de organización y de lucha. Allí donde existan condiciones para crear un Consejo de la Resistencia, o en la emigración para un Comité de Defensa de la Paz, hay que organizarnos. Pero donde las condiciones no estén maduras, y esa madurez debemos crearla con nuestra actividad diaria, hay que plantearse como tarea inmediata el profundizar nuestras raíces entre esas masas o grupos de españoles; no importa si al comienzo los resultados pueden parecer pequeños y reducidos.

El principio leninista de que la organización de las masas lo decide to

CON MOTIVO DEL 18 DE JULIO EN TODO EL MUNDO

En diversas localidades de Francia se han celebrado actos, reuniones y asambleas con motivo del XIII aniversario del 18 de julio. En casi todos estos actos se han adoptado resoluciones dirigidas al Presidente de la República que expresan el deseo de todos los españoles de que se constituya un gobierno de amplia concentración republicana, en el que el Partido Comunista y la clase obrera ocupen el lugar que les corresponde.

Entre los actos más importantes, de los que hemos recibido información, figuran los siguientes: El día 17 de julio se celebró una reunión a la que asistieron casi todos los españoles de la localidad en Tournay (Yonne).

El grupo de amigos de «Mundo Obrero» de Aix-en-Provence celebró un festival en el que recaudaron 6.000 francos.

El 17 de julio se celebró un importante acto en Mirepoix (Ariège). En este acto, además de adoptar resoluciones dirigidas a las de los restantes se creó un comité de Partidarios de la Paz, integrado por españoles de diversas tendencias.

El día 24 de julio se celebró en el Cine Roxel de Marsella, un acto al que asistieron más de 400 españoles. Intervinieron oradores de diversos partidos y organizaciones, en una amplia manifestación de unidad republicana.

El 10 de julio se celebró en Montauban otro importante acto al que asistieron unos 300 españoles y buen número de franceses.

Con motivo del 18 de julio un grupo de 13 españoles hospitalizados en el Hospital Varsovia de Toulouse, nos dirigieron una emotiva carta, en la que después de destacar y valorar el papel que juega «Mundo Obrero» nos remitieron mil saludos a nuestra camarada Dolores Ibaruri.

En Túnez se celebró una reunión a la que asistieron casi un centenar de españoles. En ella, entre otras resoluciones, similares a las de los demás actos celebrados con motivo del 18 de julio, se acordó como en otros lugares enviar un saludo a nuestra camarada Dolores Ibaruri.

La conmemoración del 18 de julio ha tenido gran importancia en Checoslovaquia. Se inició la campaña con un mitin que tuvo lugar el día 12 y que fue organizado por los ferroviarios de Praga en la estación Masaryk.

El día 14 se celebró un gran acto público en Praga en el que hablaron el ministro de Información Václav Kopecký y el general Antonio Córdón.

El día 15 se celebró un gran acto en Plísen al que concurrieron mineros de toda la región, miembros del ejército, de las escuelas del Partido y numeroso público. En este acto intervinieron el camarada Juan Blázquez y el presidente de la Sociedad de Amigos de la España Democrática, que fué jefe del Batallón Dimitrov de las Brigadas Internacionales y que es hoy, diputado, coronel y viceministro del Interior, Josef Favel.

Entre los grandes mítines que tuvieron lugar en toda la nación hay que destacar los de Louny, Prélouy, Terežín, Načched, Týn, Vlt, etc.

Se han celebrado también centenares de actos en las fábricas del país, entre los que se señalan por su importancia los de la fábrica de automóviles Asap, fábricas de tabaco en Pisek, fábricas textiles en Parník, fábricas de fundición de acero en Praga, fábricas de cemento en Kralupy Dvur, fábricas metalúrgicas Sokolovo en Praga, Avia en Letany, Rupa en Praga, las fábricas Skoda de Praga y otras muchas más.

En las casas de reposo y en los sanatorios de los Sindicatos, se celebraron mítines, veladas y reuniones. El número de estos actos, conocidos hasta la fecha asciende a 360.

En Brno se han celebrado unos 40 mítines en las fábricas más importantes. En Třebíč se celebraron cuatro mítines en las más importantes fábricas de la ciudad.

Cuba Con motivo del 18 de julio se han celebrado en Cuba numerosos actos. El más importante tuvo lugar en la ciudad de La Habana. Bajo el signo de la unidad republicana y con la participación del Círculo Republicano Español, la Casa de la Cultura y las más prestigiosas entidades democráticas cubanas, se celebró dicho acto, ante un numeroso y entusiasta público.

También se celebraron importantes mítines en Morón, Violela, Pina, Ciego de Avila, Santa Clara, Santiago de Cuba, Piedrecitas, Contramaestre, Camagüey, Victoria de las Tunas, etc.

IMPORTANTE Horario y campos de onda de las emisiones de RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE

Rectificando anteriores indicaciones ponemos en conocimiento de los lectores de «Mundo Obrero» que el horario y los campos de onda por los que transmite «Radio España Independiente» son los siguientes: 19 - 20,4 - 22 - 25,8 - 28,7 metros. Recomendamos especialmente la onda de 25,8 metros.

Transmite a partir de las 6.30 horas de la tarde (hora local es decir, hora de España) y cada hora hasta la una y media de la noche.

Además ha comenzado recientemente una nueva emisión de capacitación política a las 10-11 y 12 de la noche, dedicada especialmente a tratar problemas de la teoría marxista-leninista, de la Unión Soviética, de las nuevas democracias, de la revolución española y de la lucha por la paz, por la democracia y el socialismo.

El director de la publicación: Raymond POIRALT

Sté Nat. des Entreprises de Presse Imprimerie CHATEAUDUN 59-61, r. La Fayette, Paris-9

SIGNIFICADO DEL DECRETO DEL VATICANO

Radio Moscú difundió recientemente un importante comentario de Boris Izakov sobre el decreto de la Santa Sede contra los católicos miembros o simpatizantes de los Partidos Comunistas.

«Naturalmente, los reaccionarios de todos los colores y matices dan una interpretación muy amplia a la idea de la «doctrina comunista».

LA LUCHA DE LOS PUEBLOS AUSTRALIA

La gran huelga iniciada por los mineros australianos el 27 de junio prosigue unánimemente a pesar de las coacciones y medidas represivas del Gobierno.

GRECIA

En los seis primeros meses de este año, informa la radio de «Grecia Libre», las pérdidas de las fuerzas monárquico-fascistas se elevaron a 47.699 soldados y oficiales.

COREA DEL SUR

No obstante la brutal represión del «Gobierno» pelele de Corea del Sur, las masas populares de esta zona desarrollan una lucha general en favor de la unificación del país.

NUEVO ACCESO DE HISTERIA GUERRERA EN WASHINGTON

Las fuerzas de la guerra han recrudecido notablemente su criminal actividad en las últimas fechas. A las contadas semanas de la reunión de los 4 en París, políticos y militares anglo-norteamericanos pronuncian discursos y realizan nuevos actos orientados a la febril preparación de la agresión contra la U.R.S.S.

Como era de esperar, no quieren aceptar el avance y progreso universales de las fuerzas de la paz y la democracia.

Las informaciones y hechos de estos últimos días son claro testimonio de esta exacerbación de la actividad guerrera imperialista.

Se destaca en este nuevo esfuerzo que en muchos casos tiene verdaderos caracteres de «forrestalismo».

De la lectura de esos discursos, una primera conclusión se extrae: el furioso imperialismo de los actuales dirigentes de la política de los Estados Unidos.

En el discurso de Acheson es imposible dejar de percibir como gravita sobre el Secretario de Estado norteamericano algo de aquel frenesí de su ex-colega ministerial, Forrestal.

Truman y Acheson presentan periódicamente las cosas repitiendo una y cien veces esa infame mentira de la «amenaza de agresión de la U.R.S.S.».

Pero los hechos desenmascaran toda esa delirante propaganda engañosa. Todos los pueblos son testigos de cómo los políticos y militares imperialistas yanquis preparan una inmensa carrera mundial.

Como españoles, nos es preciso subrayar con la mayor fuerza que los imperialistas anglo-norteamericanos no se olvidan, en este nuevo esfuerzo de preparación de guerra, de prestar aten-

ción al régimen franquista y a nuestro país. Con simultaneidad a las incitaciones y preparativos guerreros que comentamos, políticos y militares imperialistas reclaman insistentemente que se utilice plenamente la disposición mercenaria del franquismo para sumar a éste a sus planes y dispositivos guerreros.

La Comisión de Créditos del Senado norteamericano pide la adjudicación de 50 millones de dólares a Franco. Diversos senadores y representantes levantan el tono de voz en favor del régimen fascista español.

Ante esta renovada ofensiva belicista del imperialismo anglo-norteamericano, no cabe la menor duda de que las fuerzas de la paz de todo el mundo, y junto a ellas las masas populares españolas, reforzarán vigorosamente su noble batalla para sujetar las manos de los incendiarios de guerra.

Los efectivos efectos de la lucha por la paz han venido poniéndose

de relieve en los últimos tiempos al imponer a los agresores retiradas y reverses en su curso, como se patentizó con la Conferencia de los Cuatro.

Los pueblos de todo el mundo, los pueblos de los países incluidos en el Pacto Noratlántico, quieren la paz y no quieren ser mercenarios al servicio de Wall Street y de sus aventuras contra la U.R.S.S. y las democracias populares.

Recordemos, a este fin, las serenas y poderosas verdades hace sólo unos días expresadas en «Pravda» por el Mariscal del Aire de la U.R.S.S., Vershinin:

«Los partidarios de la paz son suficientemente fuertes para frenar a los agresores y poner una camisa de fuerza a los que tratan de hundir otra vez a la Humanidad en la guerra.

La muerte del camarada Ricardo FONSECA

Seguras informaciones recibidas de Santiago de Chile nos hacen saber de la muerte, el 21 de julio último, de nuestro querido camarada Ricardo Fonseca Aguayo, secretario general del Partido Comunista chileno.

Como nuestros lectores recuerdan, hace algunas semanas, dábamos la noticia del fallecimiento del camarada Fonseca, noticia que llegó a nosotros por diversos conductos, que hicieron circular las Agencias, que también fue publicada por numerosos periódicos obreros y democráticos internacionales.

Truman y Acheson presentan periódicamente las cosas repitiendo una y cien veces esa infame mentira de la «amenaza de agresión de la U.R.S.S.».

El desarrollo de sus cualidades políticas lo llevó, en 1937, a ser Secretario General de la Juventud Comunista. En 1941 los trabajadores chilenos lo eligieron uno de sus representantes en la Cámara de Diputados.

Gran consternación ha producido a la clase obrera y al pueblo chileno la muerte del camarada Fonseca. En los funerales, celebrados en Santiago de Chile el 23 de julio, participó una imponente multitud de trabajadores y democratas del país, riñéndole así un emocionado tributo final y patentizando su vigorosa adhesión a la causa de la liberación nacional y social de Chile.

Ante la muerte del camarada Fonseca generoso amigo y defensor también de la causa liberadora del

pueblo español, enviamos a sus deudos y al Partido hermano de Chile, la expresión más sentida de nuestro dolor y de nuestra más firme solidaridad.



LOS CALUMNIADORES, DESENMASCARADOS ES EN LOS PAISES CAPITALISTAS DONDE IMPERA EL "TRABAJO FORZADO"

En respuesta a la calumniosa campaña últimamente desatada por los imperialistas anglo-norteamericanos y su aparato de propaganda, por la que se pretende la existencia de «trabajo forzado» en la U.R.S.S. Radio Moscú difundió el 29 de julio un contundente artículo de la prensa soviética sobre esta cuestión.

Cada vez que la crisis llama a la puerta de los países capitalistas, dijo Radio Moscú, «que sus contradicciones interiores y exteriores adquieren una agudeza excepcional, los políticos reaccionarios y sus propagandistas acorridos desencadenan una ruidosa campaña sobre el supuesto «trabajo forzado» en la Unión Soviética.

«Así ocurrió durante la violenta crisis de 1929-1935, cuando los reaccionarios intentaron aprovecharse de tales afirmaciones para distraer a los trabajadores de los países capitalistas y hacerles olvidar las terribles calamidades del hambre y el paro».

«Los representantes de los Estados Unidos e Inglaterra han rechazado las proposiciones soviéticas, tendientes a enviar a todos los países una comisión sindical internacional para estudiar, en todos sus aspectos y de forma imparcial, las condiciones de trabajo de los obreros y empleados. Al rechazar miedosamente esta proposición, los delegados anglo-norteamericanos han demostrado su pánico a la verdad. En efecto, esta encuesta hubiera demostrado que los Estados Unidos, Gran Bretaña y los otros países capitalistas son países de esclavitud».

Refiriéndose seguidamente al «memorandum» británico sobre la cuestión, prosiguió Radio Moscú:

«La declaración del «Buro de Información» del Gobierno británico deja entrever claramente el desconcierto de sus patronos asustados del creciente progreso de la economía soviética, lo que constituye un contraste irreconciliable con las dificultades económicas en aumento en Inglaterra».

«Para justificar sus alegaciones sobre el trabajo forzado, los autores de la declaración británica se refieren al Código de Enmienda por el Trabajo, en la R.S.F.S.R., deformándolo y falsificándolo increíblemente. Con ello quisieran convencer a las gentes poco advertidas de que ese Código constituye precisamente la legislación reglamentaria del trabajo en la Unión Soviética. Pero ese Código de Enmienda por el Trabajo sólo contiene las leyes de aplicación de la política de enmienda por el trabajo. Se trata, en este código, de una categoría estrictamente delimitada de gentes que han infringido las leyes soviéticas y que, en calidad de medidas penitenciarias, realizan trabajos de enmienda».

«El trabajo de los obreros y empleados de la Unión Soviética está reglamentado por la legislación contenida en el Código de Ley sobre el Trabajo. Los lacayos laboristas de los monopolios británicos no mencionan este documento, aunque, como es natural, concen su existencia».

«La sociedad soviética», dijo más adelante Radio Moscú, «ha eliminado las causas que engendran la criminalidad que corroe al mundo capitalista. Los delitos

cometidos en el país de los Soviets tienen su origen en los vestigios de capitalismo en la conciencia de las gentes. A medida que desaparecen estos vestigios, en función de los éxitos de la edificación socialista, la criminalidad en la U.R.S.S. disminuye constantemente, mientras que la criminalidad en los países burgueses aumenta de día en día».

Describe algunos aspectos de la enorme y creciente criminalidad en los Estados Unidos y en Inglaterra, muestra que la justicia burguesa, por todos sus métodos y estructura, contribuye al progreso de la criminalidad, y añade:

«El sistema soviético corrige a los criminales, mientras que el sistema capitalista actúa para hundirlos del todo. El Poder soviético ha creado condiciones tales para los delincuentes que purgan su pena, que éstos pueden mediante un trabajo honrado saldar su delito y recuperar su calidad de ciudadanos soviéticos con todos los derechos».

«Los calumniadores antisoviéticos se callan la verdad sobre los establecimientos de enmienda por el trabajo. No dicen que la jornada de trabajo es en ellos de ocho horas, que las normas de producción no rebasan las ordinarias y que el trabajo de los detenidos está bien remunerado. En esos establecimientos, la iniciativa está ampliamente desarrollada, sin excluir la edición de periódicos, la organización de círculos artísticos y dramáticos».

«Estas son pruebas de los fines y del carácter humano de la política soviética de enmienda por el trabajo que nada tiene de común con la política penitenciaria burguesa que tiene por fin liquidar a las gentes moral y físicamente, y exterminarlas. La ley soviética no entraña ningún castigo susceptible de aniquilar la dignidad humana. Los calumniadores anglo-norteamericanos harían mejor consultando las leyes británicas que consagran oficialmente el castigo corporal. Harían mejor consultando las leyes norteamericanas que ordenan utilizar el trabajo de los delinquentes exclusivamente en labores penosas».

«Después de demostrar, con datos y testimonios, la existencia de verdadero trabajo forzado y de brutal esclavitud en los Estados Unidos, en Inglaterra, en las colonias británicas, concluyó Radio Moscú:

«Con qué creen contar los organizadores de la provocación antisoviética al emprender una nueva campaña de calumnias contra el pueblo de la U.R.S.S. ? Se equivocan si creen que las gentes sencillas de sus países son ingenuas, que aceptan todo lo que quiere incuicarse la propaganda capitalista. Los trabajadores de Inglaterra, de los Estados Unidos y de los demás países, ven perfectamente los objetivos verdaderos de los calumniadores que quieren desacreditar al gran país del socialismo. Los obreros y todos los trabajadores, todas las gentes honradas, rechazarán con desprecio la calumnia fabricada en Londres».

«Es claro para todo el mundo que los señores McNeill, Smith y demás, tratan de encubrir, con la cortina de humo de la calumnia, la existencia del trabajo de esclavos en los países del capitalismo».

«La nueva y grosera provocación del Gobierno laborista sólo podrá cubrir de deshonra a sus promotores y ejecutores».

BRILLANTES VICTORIAS de la economía soviética

Dábamos en nuestro pasado número algunos datos fundamentales de la declaración trimestral de la Oficina Central de Estadística del Consejo de Ministros de la U.R.S.S. Hoy brindamos a nuestros lectores un resumen más pormenorizado de esa declaración que expresa los resultados alcanzados por la economía soviética en el segundo trimestre de este año, el cuarto del cumplimiento del Plan Quinquenal staliniano.

En las cifras y datos que siguen se refleja brillantemente el impetuoso progreso de toda la economía soviética, tanto en su aspecto de producción y servicios, como en el del consumo y bienestar general del nivel de vida del pueblo soviético.

Al considerar estos resultados, surge inevitablemente una comparación con lo que se registra, al mismo tiempo, en los países capitalistas. Un agudo contraste se pone de relieve entre el mundo socialista y el mundo capitalista. Mientras que en la U.R.S.S. crece a ritmo enorme la producción, en el mismo periodo los Estados Unidos la ven disminuir en un 10 por ciento. Mientras en la U.R.S.S. se producen y se consumen

Table with 2 columns: Product Name and Quantity. Includes items like Hierro, Acero, Carbón, Energía eléctrica, etc.

PRODUCTOS DE GRAN CONSUMO

En los porcentajes precedentes hemos dado, a título de ejemplo, sólo algunos de los productos básicos e industriales soviéticos. En todos los demás que omitimos, por razones de espacio, se observan aumentos similares.

«En qué medida se refleja esta acrecentada producción básica en la vida corriente del pueblo soviético? Ha aquí, sólo en algunos aspectos ejemplares, cómo ha aumentado la producción de artículos de gran consumo, de artículos que, a más bajos precios, llegan a manos del pueblo soviético, teniendo siempre presente que el porcentaje es en relación con el del trimestre correspondiente de 1948:

Table with 2 columns: Product Name and Quantity. Includes items like Casas prefabricadas, Aparatos de radio, Tejidos de algodón, etc.

EL AVANCE DE LA AGRICULTURA

A semejanza del frente de la industria, la agricultura soviética ha obtenido brillantes resultados. El plan para la siembra de primavera ha sido ampliamente sobrepasado. Se ha registrado un aumento del área sembrada de unos dieciséis millones de hectáreas más que en el primer semestre de 1948.

Este potente auge de la agricultura tiene como fundamento hechos tales como la creciente mecanización del campo, el progreso de la técnica agrícola en todos sus aspectos, el aumento extraordinario de personal agrónomo y técnico especializado. Así, por ejemplo, en este primer semestre de 1949 la agricultura ha recibido una vez y media más de tractores y camiones que en el primer semestre de 1948; un 74 por ciento más de cosechadoras combinadas, un 230 por ciento más de trilladoras, etc.

La riqueza ganadera ha aumentado, desde el 1 de julio de 1948 al 1 de julio de 1949, en estas proporciones: Ganado bovino, 20 0/0; porcino, 79 0/0; caprino y lanar, 11 0/0.

AUMENTO DE LA CALIFICACION OBRERA

El cumplimiento victorioso del Plan Quinquenal va acompañado de un gran ascenso del número de obreros que adquieren especializaciones y calificaciones profesionales superiores. En este segundo semestre de 1949, 450.000 obreros aprendieron especialidades técnicas y 111.000 jóvenes salieron de las escuelas de aprendizaje.

Asimismo, en doce meses, el número de obreros y empleados en la economía soviética creció en 1.600.000, aspecto que contrasta irreconciliablemente con lo que sucede en los países capitalistas, en todos los cuales se desarrolla el paro forzoso.

AUMENTO DEL COMERCIO Y EL CONSUMO

Todos los factores que preceden determinan este hecho de importancia decisiva: la elevación del nivel de vida del pueblo soviético. Las cifras de comercio y consumo interiores lo dicen con elocuencia irrefutable. En el trimestre que nos ocupa, el aumento de lo comprado por el pueblo soviético, en comparación con 1948, ha sido en el conjunto de los productos de un 19 por ciento. Para dar algunos ejemplos, citemos que el pueblo soviético compró en ese periodo un 24 por ciento más de ropas confeccionadas, un 40 por ciento más de dulcería, un 60 por ciento más de aparatos de radio, un 55 por ciento más de bicicletas, etc.

«Pero el pueblo soviético», como dice «Pravda» comentando estos resultados, «no va a descansar sobre sus laureles. Tenemos ante nosotros nuevas tareas para el mayor fortalecimiento del poder de nuestra Patria, para el firme desarrollo de la economía socialista. Cumplir el plan de 1949 y todo el Plan Quinquenal de postguerra antes de lo previsto, acelerar nuestro avance hacia el comunismo: he ahí la noble tarea que el pueblo soviético está convirtiendo en realidad bajo la dirección del Partido Bolchevique, bajo la dirección del gran jefe y maestro, camarada Stalin».

El Partido Comunista de Marruecos saluda al pueblo español

El Buró Político del Partido Comunista de Marruecos, reunido el 21 de julio bajo la presidencia de Abdelmal Bourquia, Secretario del Partido, aprobó un saludo al pueblo español con motivo del XIII aniversario de la sublevación franquista. En la resolución se manifestó que el Buró Político saluda, con admiración y reconocimiento, la lucha del pueblo español contra Franco que mantiene su dictadura sobre España y la zona yulijana de nuestro país gracias a la ayuda de los imperialistas.

A continuación se subraya que es en 1936, algunos marroquíes engañados por el Gobierno de Franco, quisieron momentáneamente a Francia hoy se verguen todos contra su propio esclavizador, a pesar de la terrible represión que se abate sobre ellos.

Por último llama a todo el pueblo marroquí a estrechar los lazos de unión con el pueblo de España.

El 2 de Octubre: Jornada Internacional de lucha por la paz

El Buró del Comité del Congreso Mundial de Partidarios de la Paz ha publicado el siguiente comunicado:

«El Buró del Comité del Congreso Mundial de Partidarios de la Paz se ha reunido el 29 de julio en París, en presencia de las delegaciones de los Secretariados de la Federación Sindical Mundial, de la Federación Democrática Internacional de Mujeres y de la Federación Mundial de la Juventud Democrática, así como de los representantes del Movimiento de Partidarios de la Paz de América Latina, actualmente presentes en París».

Ha escuchado una información del Sr. Gabriel d'Arboussier vicepresidente del Comité del Congreso Mundial, sobre el desarrollo, constantemente creciente desde el Congreso, de la acción de los partidarios de la paz en los 72 países con los cuales mantiene actualmente correspondencia el Comité Mundial.

Ha subrayado la importancia que tiene el Congreso de Partidarios de la Paz de la Unión Soviética, que se efectuará a fines de agosto en Moscú, así como la del Congreso Continental americano por la Paz, convocado para el 5 al 10 de septiembre en la ciudad de Méjico, y al cual se ha decidido dar el pleno concurso del Comité.

Sobre la base del Informe del Sr. Louis Sallant, Vicepresidente del Comité del Congreso Mundial, el Buró ha propuesto la fecha del 2 de octubre para la Jornada Internacional de Lucha por la Paz, iniciativa tomada por el reciente Congreso de la Federación Sindical Mundial. Este fecha será definitivamente fijada después de consultar a los Comités Nacionales de Partidarios de la Paz.

Ha decidido, finalmente, adelantar para primeros de agosto la aparición de la revista del Comité del Congreso mundial: «Los Partidarios de la Paz».